
A proposito di
reddito di cittadinanza

CIL ORSIVO
di Gaspare De Blasi

C
ome tutti voi crediamo, ci siamo fatti anche
noi un idea del reddito di cittadinanza. Rin-
viamo però ogni giudizio quando la parte, di-

ciamo così tecnica, sarà a compimento. Vedremo
quanti e in che misura ne avranno diritto. In che
modo il denaro “fresco” inserito nel circuito econo-
mico del Paese avrà un impatto e se la seconda
parte della legge, quella che prevede di “trovare”
il lavoro a quelli che percepiranno il reddito, avrà
un risultato concreto. Vedremo, quindi. Intanto re-
gistriamo alcune notizie. Vi abbiamo raccontato
in cronaca la scorsa settimana che anche nella no-
stra città non si sono registrate le temute (e an-
nunciate) code ai Caf, agli uffici postali e neppure
all'Inps, dei richiedenti. Hanno “fatto” tutto on-
line? Neanche questa sembra essere la risposta,
visto che è lo stesso istituto di previdenza sociale
ha comunicato che su scala nazionale le richieste
del cosiddetto Spid, d'accesso (una specie di pas-
sword) non  sono state tali da temere uno stallo
del sistema. E allora che è successo? Boh! Intorno
a questo provvedimento le informazioni si susse-
guono da mesi. [ ... ]

...continua in seconda

"LA GIOVANNI XXIII VICENDA COMPLESSA CHE APPRODA IN COMMISSIONE. GROSSO FINANZIAMENTO IN ARRIVO. ANDIAMO AVANTI"

I
l Settore delle Politiche Sociali è gioie e dolori di
ogni Governo o sottogoverno, nonostante in Italia
le dinamiche del Welfare siano cambiate e com-

pletamente da rivedere. Abbiamo tracciato un quadro
generale con l'assessore al ramo del Comune di Mar-
sala, Clara Ruggieri. Come Comune vantate una

serie di progetti nell'ambito del Sociale. Le oppor-

tunità ci sono e vanno sfruttate. Il Piano di Zona,
che stiamo coordinando al fine di coinvolgere tutte
gli attori, ci sta permettendo in questi mesi di avviare
dei progetti. “La Girandola” per favorire l'inclusione
sociale con progetti di artigianato, musica, promo-
zione della legalità tra Amabilina e contrada Cardilla;
col bando “Città Apertà” sono state assunte 15 per-
sone impiegate nel verde pubblico, attualmente alla
Villa comunale, a 500 euro mensili per due anni.
“Fuoriclasse” è un doposcuola per bambini dai 6 ai
13 anni che una cooperativa aggiudicataria svolge in
5 zone, da  nord a sud della Città. C'è grande sinergia
col Dipartimento Socio-Sanitario n. 52, stiamo fa-
cendo tanto lavoro assieme all'Asp e al Comune di
Petrosino che ne fa parte. Stiamo avviando anche dei
Centri di Ascolto per venire incontro alle esigenze dei
cittadini. La Casa di Riposo "Giovanni XXIII" è

un tasto dolente. In questi giorni si è insediato il

nuovo Commissario che vuole continuare le atti-

vità. La vicenda è molto complessa. C'è la voglia di
fare qualcosa, ma di farla bene, adeguatamente e con
professionalità. La Regione sta provvedendo a rive-
dere l'assetto delle IPAB siciliane, al fine di creare dei
centri di assistenza sanitaria. [ ... ]

...continua in quarta

Tra progetti, REI e Casa di Riposo, 
intervista all'assessore Clara Ruggieri
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L
a bufera di vento che sta fla-
gellando il nostro territorio
nelle ultime ore ha reso neces-

sari diversi interventi da parte del di-
staccamento dei Vigili del Fuoco di
Marsala. L’operazione più rilevante è
avvenuta in contrada Torrelunga
Puleo, dove presso la Chiesa di Santa
Maria delle Grazie le raffiche insistenti hanno divelto la
copertura in lamiera del tetto. Una parte è caduta sulla
piazza antistante, dove per fortuna non era presente nes-
suno, altrimenti i danni sarebbero stati molto seri. Il par-
roco Salvatore Pavia, ha chiamato i Vigili del Fuoco e la
Polizia Municipale, che hanno messo in sicurezza l’area
e ancorato al campanile altri fogli di lamiera che erano
pronti a volare giù. Un altro intervento è stato effettuato

in corso Gramsci, dove un albero
stava per cedere alla forza del vento,
ma in giro per la città i vigili del fuoco
si sono dovuti occupare anche di altri
arbusti, di cornicioni e insegne pub-
blicitarie. Numerose, infine, le la-
mentele da parte dei cittadini per la
situazione dei mastelli, che in diversi

casi sono finiti in strada, distanti dai condomini di appar-
tenenza, dopo essere stati svuotati dagli operatori di Ener-
getikambiente. Inevitabili disagi anche per i collegamenti
con le isole minori, temporaneamente sospesi, mentre
dall’aeroporto “Vincenzo Florio” di Birgi giunge notizia
della cancellazione dei collegamenti per lo scalo mila-
nese di Linate. Nessun problema per le altre tratte (Pan-
telleria, Bologna e Fiumicino).

Torrelunga Puleo, lamiere finiscono in piazza 
DIVERSI INTERVENTI DEI VIGILI DEL FUOCO SU TUTTO IL TERRITORIO COMUNALE A CAUSA DEL FORTE VENTO

N
on c’è pace per i locali del Movimento Aposto-
lico Ciechi di Marsala. La sede sita in contrada
Colombaio Lasagna, 42, ha subito il terzo furto

con scasso nel giro di pochi anni. E' stata trafugata la
buca delle lettere e gli ignoti hanno poi divelto le infer-
riate che proteggono l'edificio, asportando  del materiale

dagli armadi. “Hanno portato via pentole, padelle, po-
sate, la bombola del gas, il regolatore ed il tubo, la mac-
china del caffè, bottiglie di acqua minerale ed altre
bibite, tovaglioli, asciugamani e carta igienica, lasciando
solo il materiale di plastica e la scorta delle bottiglie di
vino”, hanno fatto sapere dall'Associazione Ciechi. 

Furto nella sede dell'Associazione Ciechi
IGNOTI HANNO DIVELTO LE INFERRIATE E PRESO OGGETTI E SUPPELLETTILI IMPORTANTI PER LE ATTIVITÀ DEL MAC

S
i è insediato ieri mattina il
nuovo Consiglio dell’Ordine
degli Avvocati di Marsala. La

seduta è stata inizialmente presie-
duta dall’avvocato Mario
Marino (in quanto consigliere più
anziano tra gli eletti) che ha coordi-
nato i lavori fino all’acclamazione
del nuovo presidente, l’avvocato ci-
vilista Giuseppe Spada, che era stato
anche il candidato più votato nel
corso delle elezioni tenutesi la
scorsa settimana. Il cinquantenne
professionista marsalese, che suben-
tra a Gianfranco Zarzana, ha tenuto
un breve discorso di insediamento
ringraziando i presenti e cogliendo

l’occasione per invitare tutti i com-
ponenti del Consiglio dell’Ordine a
lavorare in maniera unitaria, met-
tendo da parte le tensioni che hanno
caratterizzato la campagna elettorale
appena archiviata. A seguire, come
da prassi, è stato lo stesso Giuseppe
Spada a coordinare il prosieguo dei
lavori, scorrendo gli altri punti al-
l’ordine del giorno che prevedevano
l’elezione delle altre cariche. Per la
funzione di segretaria, la scelta una-
nime è andata sulla marsalese Cate-
rina Cardinale, che sarà la prima
donna a svolgere questo ruolo all’in-
terno del Consiglio dell’Ordine lily-
betano dopo aver già ricoperto la

carica di consigliere negli anni
scorsi. Per la carica di tesoriere, in-
vece, è stato scelto a maggioranza il
castelvetranese Tancredi Bongiorno.
Oltre ai citati professionisti, fanno
parte del nuovo Consiglio dell’Or-
dine degli Avvocati di Marsala Ma-
rianna Licari, Adele Pipitone, Luigi
Pipitone, Giacomo Frazzitta, Mo-
nica Di Bella, Leonardo Laudicina
e Alessia Noto.

Ordine degli Avvocati, Spada presidente
DEFINITE ANCHE LE ALTRE CARICHE: CATERINA CARDINALE ELETTA SEGRETARIA, TANCREDI BONGIORNO TESORIERE
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CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO

[ A proposito di reddito di cittadinanza ] -

“Vedrete che non riusciranno a trovare i
soldi per farlo partire”, si sono affannati i
media che hanno fatto da cassa di riso-
nanza a quanti, avversari politici del go-
verno giallo-verde, hanno sostenuto questa
posizione. Anzi prima ancora ricordiamo i
titoloni con tanto di foto correlate, di alcuni
giornali che subito dopo il risultato eletto-
rale ci fecero sapere che nei Caf si stavano

formando code per richiedere il reddito.
Non era stata fatta ancora la legge. E
adesso che la legge c'è dove sono quelli
delle fila di allora? Un altro boh! La verità
secondo noi è quella che in questo primo
round hanno vinto la burocrazia e la gente.
Evidentemente, anche se non può piacere,
c'è stata, fino ad adesso per carità, una
macchina organizzativa che ha funzionato.
Poi la maturità della gente che ha preferito

non affollare le sedi predisposte e attendere
giorni più tranquilli. Visto che ci siamo sul-
l'argomento vorremmo dare un altro ele-
mento di riflessione. I dati ci dicono, fino
ad oggi, che dopo la Campania le richieste
più numerose arrivano dalla Lombardia. E
tra i richiedenti sono tra i più numerosi
anche i piemontesi. Guarda tu, non  ci
hanno detto che la Lombardia e le altre re-
gioni del nord avevano il Pil più alto e con-

tribuivano in maniera decisiva, con le loro
tasse, a mantenere il Paese? Ancora un
boh! Ci sarebbe da parlare della cattiva fi-
gura che sta facendo il governo sull'assun-
zione dei cosiddetti navigator. Ma in queste
nostre note non possiamo occuparci di
tutto. Ci ritorneremo sicuramente, anche
per capire le loro funzioni che ancora non
ci sono chiare.

•  MARSALA C ’È  •

Al via con “Marsala Smart City” sul fronte dell'innovazione
e della sostenibilità urbana. Comincia a declinarsi la proget-
tualità strategica di Agenda Urbana, cui la Regione Sicilia
ha assegnato 70 milioni di euro, 18 dei quali al Comune li-
lybetano. Il progetto è votato all'innovazione digitale in am-
bito urbano con la collaborazione del Dipartimento di
Ingegneria dell’Informazione dell’Università di Pisa. Il prof.
Giuseppe Anastasi e il sindaco Alberto Di Girolamo, alla
presenza dell'assessore Anna Maria Angileri, lunedì pros-
simo sottoscriveranno al Convento del Carmine (ore 10) il
“Protocollo d'Intesa” dinnanzi della Stampa.

Sostenibilità urbana, al
via Marsala Smart City

In
breve
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A
l Cinema Golden di Marsala in pro-
iezione solo questa sera alle ore 21.30
“Diabolik sono Io”. Nato nel 1962

dalla fantasia di Angela e Luciana Giussani,
Diabolik è tuttora uno dei fumetti più venduti
in Italia e un'icona assoluta della letteratura di-
segnata. Ora per la prima volta la storia di que-
sto straordinario personaggio verrà raccontata
in un DocuFilm e guiderà gli spettatori attra-
verso la storia dell'intuizione di due giovani
ed entusiaste imprenditrici milanesi nei primi
anni '60, le sorelle Giussani capaci di dar Vita
al del terrore e al suo mondo. Oltre a mostrare rari materiali d'archivio della
casa editrice il docu film si rivelerà, anche un'indagine avvincente sul mistero
del primo disegnatore di Diabolik, inspiegabilmente scomparso...

CRONACA • POLITICA • ATTUALITÀ

Solo oggi in proiezione Diabolik

E
sperienza altamente formativa quella che 15 studenti dell’ITET “G. Garibaldi” di Marsala, selezionati
tra le eccellenze dell’Istituto, stanno vivendo a Dublino. Gli alunni - accompagnati a staffetta dai professori
A. Bonafede, G. Cennamo, R. Graffeo e A. Isaia - dal 3 al 30 marzo svolgeranno attività di formazione

e alternanza scuola-lavoro presso la prestigiosa Dublin Central University nell’ambito del progetto FSEPON
sottoazione 10.6.6B “I Career in Europe”. Lezioni molto interessanti quelle di Orientation to Workplace e di
Business English Class che consentiranno ai ragazzi di conoscere il mondo economico-finanziario di un Paese
dell’UE che offre numerose prospettive di lavoro. La teoria sarà affiancata dalla formazione sul campo in cui
gli studenti  metteranno in pratica quanto appreso nel loro percorso scolastico e testare l’efficacia delle compe-
tenze acquisite, soprattutto nella comunicazione in lingua inglese. Gli studenti visiteranno i luoghi d’interesse
della capitale irlandese - come il Parlamento della Repubblica, il Trinity College e la sua rinomata Biblioteca,
la Cattedrale di San Patrizio e la City finanziaria – e i siti più noti dell’isola, come Glendalough e Dalkey. Questo
il “team” del Commerciale a Dublino: Francesca Alagna, Gaspare Amato, Chiara Crimi, Dennis De Maria,
Katia Di Bernardo, Gilda Genna, Giada Martinez, Eleonora Meo, Samuele Pantaleo, Emanuela Piccione Pipi-
tone, Michelle Rubino, Mouhamed Slimane, Emanuela Titone, Valentina Todirca e Delia Ventrone. 

GLI STUDENTI SVOLGERANNO LEZIONI IN LINGUA INGLESE E PRATICA SUL CAMPO DELLE CONOSCENZE ECONOMICO-FINANZIARIE

Il Commerciale di Marsala a Dublino per alta formazione

I
l Lions Club di Marsala, presieduto
da Pietro Di Girolamo, ha organiz-
zato con i Club della 2° Circoscri-

zione, due eventi di apertura nel
territorio per la giornata del Lions Day
Internazionale all’insegna della preven-
zione. Domenica scorsa in Piazza Loggia
è stato effettuato lo Screening Diabeto-
logico curato dal Reparto di Diabetolo-
gia dell'Ospedale di Marsala. Il diabete è un’epidemia che potrà colpire 629 milioni
di persone entro il 2045. In questa occasione è stato collocato un Gazebo "We Serve"
presidiato dai soci dei Club, con materiale informativo. L’iniziativa ha registrato circa
100 persone che si sono sottoposte allo screening. Nella stessa mattina s'è svolto una
"Marcia per la Pace" composto dai Lions e dai ragazzi che hanno superato la selezione
del Concorso "Un Poster per la Pace”.

DOMENICA FITTA DI INIZIATIVE PER IL CLUB DI MARSALA IN PIAZZA

Lions tra Diabete e Marcia della Pace
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•  MARSALA C ’È  •

CINEMA GOLDEN
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D
omenica 10 marzo a
Napola (Valderice) si è
tenuto il “2° Memorial

Peppe Asta”, gara ciclistica.
Organizzata dall'ASD Grasso e
Villanti. Un circuito di 10 km
da ripetersi 8 volte. Tracciato
pieno di insidie con un'altime-
tria finale di 810 mt slm, altitu-
dine inusuale per una gara a
circuito. Gara molto parteci-
pata con 170 atleti provenienti
da ogni parte della Sicilia. Il
Marsala Team 2012 si è di-
stinto con 28 atleti tra cui la

giovane Catia Ferracane (6° di
ctg), Leonardo Ferracane che
con i suoi 73 anni è l’atleta più
anziano del Team. La gara ha
visto trionfare l’atleta Giogio
Castelli dell’ASD Area Bici
(Ctg Under 45), seguito da An-
gelo Bordonaro dell'ASD G.S.
Napoli (Ctg Under 45); terzo
l’atleta Grillo Giovanni del-
l'ASD Grasso Villanti (Ctg
Under 45). Nella categoria
Over 45 questi sono i primi tre
atleti classificati: 1° Filippo
Noto, 2° Villanti Giovanni e 3°

Paolo Ferlito. Per il Marsala
Team, il migliore è stato Ales-
sio Marino (13^ posizione as-
soluta – Under 45) e Mimmo
Trono (21^ posizione assoluta
- Under 45) seguito da Vin-
cenzo Reina (25^ posizione as-
soluta – Under 45). Salgono sul
podio gli atleti Nino Di Giro-
lamo (1° di categoria), Salva-
tore Castoro (2° di categoria),
Tonino Aleo, (2° di categoria).
Hanno ben figurato anche gli
atleti Gabriele Russo (7° di
ctg) e Giampaolo Di Stefano. 

2° Memorial Peppe Asta, buoni i
piazzamenti del Team marsalese

170 CICLISTI HANNO PERCORSO UN TRATTO NON FACILE IN QUEL DI NAPOLA. 28 GLI ATLETI LILYBETANI
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CONTINUA DALLA PRIMA

[ Tra progetti, REI e Casa di Riposo, intervista

all'assessore Clara Ruggieri ] - La Consi-
gliera comunale Letizia Arcara in un'inter-
vista ha proposto che l'azione "Dopo di Noi"
si svolga presso la Casa di Riposo. Per "Dopo
di noi" abbiamo presentato un progetto di ospi-
talità dalle 3 alle 5 persone con disabilità e
privi di genitori che se ne possano prendere
cura; la sede individuata è un locale comunale
di Ponte Fiumarella che è il più adeguato per
svolgere attività in spazi aperti e in palestra.
Diverse famiglie avevano proposto la Casa di
Riposo ma la struttura così può essere utilizzata
solo come dormitorio, non ha gli spazi giusti.
Comunque posso anticipare che presto arriverà
per Marsala un grosso finanziamento per por-
tare avanti il progetto. Il REI prosegue? Per-

chè adesso è entrato in vigore il reddito di
cittadinanza. Il Reddito di Inclusione continua
col vecchio progetto. Ci sono 21 persone as-
sunte, tra educatori e psicologi, che stanno sup-
portando ben 400 famiglie ammesse al REI.
Adesso però entrerà in vigore il reddito di cit-
tadinanza e forse si dovrà dire stop al REI e si
apriranno nuovi scenari. Il Fondo Povertà però,
prevede per Marsala oltre 700mila euro e
stiamo pensando ad un progetto per le famiglie
supportate col REI. La Commissione d'Inchie-
sta sulle Politiche Sociali, creata ad hoc, sta
cercando di monitorare il settore e di farsi
baluardo di correttezza e legalità. Che rap-
porti ci sono? Il dialogo con la Commissione
non manca e le riunioni si svolgono proficua-
mente. Nell'ultima all'Ordine del Giorno c'è

stata  proprio la vicenda Casa di Riposo, ma si
è parlato anche delle cooperative e degli enti
che partecipano a bandi e gare indetti dal co-
mune di Marsala, dei pagamenti dei crediti che
spettano loro e del rispetto della normativa an-
ticorruzione. Non mi tiro indietro. Marsala è
rimasta coinvolta nella vicenda Ruggirello,
arrestato nel corso dell'Operazione Scrigno.
Ci sono affari poco limpidi al Centro per au-
tistici di Strasatti gestito dalla Cooperativa
Serenità, che rientrava negli affari dell'ex
deputato regionale. Cosa vuole dire in me-
rito? Preferisco non intervenire in questa fase
molto delicata della vicenda, c'è la magistratura
che sta lavorando nel segno della legalità.

[ claudia marchetti ]


